

---

## Flottenmarkt hält Rekordniveau

Das Wachstum der Neuzulassungen im Relevanten Flottenmarkt (ohne Vermieter, Aufbauhersteller und Handel) lag im November mit 1,6 Prozent auf Höhe des Gesamtmarktwachstums. Arbeitstäglich bereinigt legte das Marktsegment nach Angaben der Marktbeobachter von Dataforce noch um 0,7 Prozent zu. Die kumulierte Steigerung im bisherigen Jahresverlauf liegt bei 5,6 Prozent. Damit steuert der Flottenmarkt weiter auf ein Rekordergebnis zu.

Auch beim Anteil an den Gesamtzulassungen hat sich der Flottenmarkt weiter gesteigert. Mit 26,7 Prozent entfiel im November deutlich mehr als ein Viertel der Neuzulassungen auf Flottenkunden.

Während die Autovermieter 20,1 Prozent mehr Pkw anmeldeten, reduzierte der Fahrzeugbau seine Eigenzulassungen im Vorjahresvergleich um 18,5 Prozent. Auch der Fahrzeughandel ließ 1,5 Prozent weniger Pkw zu als noch im November 2015. Insgesamt gingen die Neuzulassungen auf Sondereinflüsse damit um ein Prozent zurück, auch wenn sie kumuliert noch 2,3 Prozent über den Vergleichswerten aus 2015 liegen.

Der Transporter-Markt entwickelte sich mit einem Plus von drei Prozent im vergangenen Monat etwas gemächlicher als in den Vormonaten. Infolge geänderter Abgasnormen und einer breiten Umstellung der Motorenpalette waren die Neuzulassungen im August und September sprunghaft angestiegen und im Oktober leicht zurückgegangen. Insgesamt wurden im bisherigen Jahresverlauf elf Prozent mehr Transporter mit Zulassung als leichtes Nutzfahrzeug oder Pkw angemeldet.

Unter den Marktsegmenten wuchs der Relevante Flottenmarkt im November um 4,5 Prozent. Der Privatmarkt verzeichnete ein zweistelliges Wachstum von 12,3 Prozent, während die Sondereinflüsse Fahrzeugbau, -handel und Autovermieter zusammen 5,4 Prozent weniger neue Transporter zuließen. (ampnet/jri)

---

## Bilder zum Artikel



Foto:  
Auto